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3月4日，全国人大代表、新希望集
团董事长刘永好现身全国两会现场，作
为中国最著名的民营企业家之一，本次
他将以全国人大代表的身份出席十二届
全国人大五次会议及预备会议。刘永好
代表刚刚“亮相”，就成为了新闻媒体关
注的焦点。

“中国的制造业现在已经开始走在
世界的前列，钢铁、水泥等许多行业都做
到了世界第一，中国制造现在已经成为
全球的主旋律，像美的、华为这样的企业
不断地进步成长，已经成为中国制造的
一个代名词。”刘永好向记者细数，“但是
中国的农业和食品产业依然跟我们的国
家地位很不相称，与国内许多世界级的
制造企业相比，我国的农业和食品企业
相对还比较小。”

在刘永好代表看来，作为世界上最
大的农业和食品生产国与消费国，中国
的大型农业企业在发展与规模上依然
不相配，他表示，中国人的消费能力正
在提升，并将在新的格局下进一步升
级，随着农业和食品行业的供给侧结构
性改革，必将推升一批优秀的企业，他
们将在未来十年内跻身世界前列，成为
有影响力的、有定价权的、有话语权的
世界级企业，新希望集团也要做这样的
“佼佼者”。

对于中国农业企业未来，刘永好表
示，农业是实体经济的重要部分，又是最
基础的部分，这关系到每一个人，中国依
然有将近一半的人民生活在农村，在注
重国家城市经济发展的同时，需要意识
到农村经济的发展也至为关键。“只有农
村人民的生活水准提高了，整个国家才
能繁荣，昌盛。”刘永好代表说道。

作为国家级农业龙头企业，新希望
集团在食品安全管理体系建设中树立了
行业典范，本届两会上，刘永好代表再次
表达了对于食品安全问题的关注，并将
目光投向了餐饮行业。

“目前全国共有370多万餐饮服务
提供者，其中发现问题的有近60万，不
合格率超过15%。这当中还不包含未监
管到位的部分。”在刘永好看来，中国餐
饮业小、散、乱特征显著，这也导致了食
品监管难以到位，存在较大风险。

刘永好代表介绍称，为了降低食
品安全监管难度，同时提高食安风险
抵御能力，新希望六和公司建立规模
化的中央厨房，选取优秀供应商进行
集中规模采购，生产设施先进、操作流
程规范、检验体系严格，为消费者和餐
饮服务从业者提供营养丰富、品类多
样的预制菜产品。

“实践证明，由实力较强的企业联合
上下游优质供应商和渠道商合作打造以
中央厨房为核心的生产和供应链体系，
是从根本上改变小、散、乱格局，保障食
品安全的有效办法，”刘永好代表说道，
“为了推广‘中央厨房’这一安全、高效的
供应模式，国家应从生产端出台优惠政
策，鼓励中央厨房的投资与建设；在流通
端应继续支持冷链物流行业大发展。”

据悉，这已是刘永好代表连续25年
赴京参会，作为名副其实的“两会常客”，
刘永好代表二十余年来提交建议或议案
超150项。在今年的两会上，除关注农
业食品产业及食品安全领域外，刘永好
代表还将提交推动农村数字普惠金融政
策、建立新型政商关系、提升中国企业家
信心等多份议案。

两会期间，全国人大代表、杭
州娃哈哈集团有限公司董事长兼
总经理宗庆后在接受本报记者专
访时表示，“三农”是解决农民吃
饭、安天下的大问题。今年2月5
日，中共中央、国务院发布了《关于
深入推进农业供给侧结构性改革
加快培育农业农村发展新动能的
若干意见》，这是连续第14年发布
针对“三农”问题的一号文件，充分
说明了党和政府对农民、农业和农
村问题的重视。

中央提出新形势下，农业主要矛
盾已经由总量不足转变为结构性矛
盾，主要表现为阶段性的供过于求
和供给不足并存的论断，是很正确
的。宗庆后代表认为，通过信息化
手段指导农民有计划种植，是确保
农民增收的有效手段。为此，建议：

通过大数据匹配农产品的需
求量与种植量，解决农民信息不对
称问题，从而实现农民增收。由于
农民信息不对称，不了解市场真正
需求，看到有的农产品因为种得
少，价格大幅提高，来年大家就一
哄而上大量种植，结果过剩了又卖
不出去，有的甚至烂在地里，极大
挫伤了农民的积极性。为此建议
国家通过大数据等信息化手段，收
集全国农产品的需求种类和数量，
然后对各地的种植量进行合理匹
配，通过乡镇政府指导当地农民进
行有计划的种植，从而稳定农产品
的价格，不会引起价格的大起大
落、农民增产却不增收等问题。

通过科学匹配合理种植后，可

以对不需要种植的土地进行轮作，
休养地力，保证土地的肥沃。对低
产的土地，则通过农田改造，让低
产田变成高产田，同时逐步实现农
业集约化生产。这样种植成本下
降了，质量提高了，农产品不但卖
得出去，而且能卖出好价格，就可
以实现农民增收，从而保证我国农
业的可持续发展。

要根据耕地、资源现状合理规
划农业生产。根据国土资源部统
计，我国现有耕地20亿亩，虽然排
世界第3，仅次于美国和印度，但由
于我国人口众多，人均耕地仅1.4
亩，还不到世界人均耕地面积的一
半。因此，国家有关部门要根据现
有的耕地、资源现状，进行一个科
学评估，到底适合种什么品种，种
多少数量来满足国内14亿人口的
需求。以养奶牛的饲料地为例，养
一头奶牛需要4亩饲料地，而我国
耕地比较少，而且是以圈养、喂饲
料为主，产奶成本高，而澳大利亚、
新西兰地广人稀，牧草资源丰富，
都是放养的，因此成本也比较低。
对此，政府为了鼓励奶农采取了各
种高额补贴，但却受国外低价奶粉
的冲击，奶价大跌，奶农只好倒奶、
杀牛，等牛杀了，国外奶粉又涨价
了，政府又要补贴奶农来养牛，这
样反反复复造成恶性循环。这样
不仅奶农的利益得不到保障，国家
补贴的金钱也白白浪费了。因此
应该科学评估我国是否适合饲养
奶牛，若适合饲养奶牛就要从关税
上采取措施，保护奶农的利益。

宗庆后代表： 刘永好代表：

中国有着巨大的市场，巨大的人口和最大的消费，
中国的农业和食品企业也应该成为世界级的。

农业主要矛盾已经由总量不足转变为结构性矛盾，通过信息
化手段指导农民有计划种植，是确保农民增收的有效手段。

通过农业信息化指导
农民有计划种植

打造更多“世界级”
农业和食品企业

春回大地，2017全国两会如期在京召开。
春天的盛会已经吹响了集结号，发出了进军总动员。代表委员围绕供给侧结构性改革

凝共识、集智慧，谋新策、发实招。凝聚奋进正能量，从新起点再出发。
汇聚最大共识、凝聚磅礴力量，2017“撸起袖子加油干！”。
3日-8号，本报两会记者采访了13位代表、6位委员。他们是食品领域内的领袖人物

与精英，代表食品行业说出了自己的心声。我们来看看代表、委员怎么说——
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